

## **Volles Programm zum Weltkindertag**

Zum Weltkindertag findet am Sonntag, 25. September 2022, nach den pandemiebedingten Alternativformaten der vergangenen Jahre endlich wieder die große Nürnberger Feier auf dem Jakobsplatz statt. Von 12 bis 18 Uhr erwarten die Besucherinnen und Besucher spannende Infos und allerlei tolle Spiel-, Bastel- und Mitmachaktionen rund um die Kinderrechte.

Der Weltkindertag am 20. September macht in jedem Jahr auf die Rechte von Kindern aufmerksam. Heuer steht er unter dem Motto „Gemeinsam für Kinderrechte“. Das Deutsche Kinderhilfswerk und UNICEF Deutschland rufen sowohl Bund, Länder und Kommunen als auch die gesamte Gesellschaft auf, die Rechte von Kindern konsequenter in den Blick zu nehmen.

Das kostenfreie Familienfest wird vom Jugendamt der Stadt Nürnberg organisiert und zusammen mit vielen freien Trägern und Einrichtungen der Nürnberger Kinder- und Jugendhilfe sowie Vereinen, Verbänden und Organisationen gestaltet. Einen Tag lang wird der Jakobsplatz mit rund 30 Aktionsständen zur kunterbunten Spaß-, Erlebnis- und Lernzone. „Wir freuen uns schon sehr, alle Kinder und Familien wieder zum großen und bunten Fest am Jakobsplatz zu begrüßen. Gerade in Zeiten von Pandemie, Krieg und Krisen ist es umso wichtiger, auf die Rechte von Kindern aufmerksam zu machen und sie dafür zu sensibilisieren, welche Rechte ihnen zustehen“, sagt Dr. Kerstin Schröder, Leiterin des Jugendamts Nürnberg.

Das Recht auf Spiel, Freizeit und Erholung steht beim Bastelangebot des fränkischen Wandervereins, bei der Stockbrotbäckerei der Nürnberger Aktivspielplätze und der „Stencil Schablonen Graffiti“-Aktion des Kreisjugendrings im Vordergrund. Um das Recht, gewaltfrei aufwachsen

Leitung:

**Andreas Franke**

Fünferplatz 2

90403 Nürnberg

[www.presse.nuernberg.de](http://www.presse.nuernberg.de)

zu können, geht es beim Dragon-Gym-Aktionsstand. Dort können die Kinder einfache Übungen zur Selbstverteidigung kennenlernen und ausprobieren. In der Kreativwerkstatt der Arbeiterwohlfahrt dürfen die Jungen und Mädchen unter dem Motto „Mein Freiraum in Karton gepackt“ ihrer Phantasie freien Lauf lassen und werden von den Mitarbeitenden auf ihr Recht auf Privatsphäre aufmerksam gemacht.

Um elterliche Fürsorge und angemessene Unterstützung geht es bei einer gemeinsamen Partie am Straßenspielbrett der Familienbildung. Wasser ist ein unverzichtbares und kostbares Gut. Zum Durstlöschen stellt die N-Ergie daher ihre Trinkwasserbar bereit. Wer sich sportlich betätigen möchte, sollte zum Stand des 1. FCN kommen. Das Spielmobil „Mobbl“ widmet sich dem Recht auf Förderung und Unterstützung bei Behinderung. Wer mehr über alle Kinderrechte in Erfahrung bringen will, ist am Stand der Kinderkommission genau richtig. Sie präsentiert mit der Ausstellung „Meine Stadt, deine Stadt, unsere Stadt“ die Ergebnisse einer Umfrage unter Nürnberger Kindern aus dem Jahr 2021.

Welche Rechte sich noch hinter den Angeboten verbergen, lässt sich mit dem Kinderrechte-Entdecker-Pass herausfinden. Wer den voll abgestempelten Pass vorzeigt, bekommt am Stand des Jugendamts ein Überraschungsgeschenk. Außerdem gibt es dort zum Thema Recht auf Meinungsäußerung und Beteiligung ein Meinungslabor. Umgesetzt werden auch einige Vorschläge, die Kinder zum diesjährigen Programm eingereicht haben, so etwa eine Upcycling-Station der Lebenshilfe zur Gestaltung von Windlichtern. Die Stände des Amts für Kultur und Freizeit und des Soke e.V. widmen sich der Gelegenheit zum Experimentieren.

Auf der Bühne gibt es Vorführungen von und für Kinder zu bestaunen: ein buntes Potpourri aus Tänzen, Gaukelei und Jonglage, Kinder-Rockmusik der Band „KizzRock“ und mehr. boe

Das komplette Veranstaltungsprogramm ist verfügbar unter:

[weltkindertag.nuernberg.de](http://weltkindertag.nuernberg.de)

